



AZUCARERO DEL SUR

La voz del desarrollo

BARAHONA, AÑO XV, NO.115 JUNIO DEL 2024

Consorcio Azucarero Central firma acuerdo con ARS Yunén para colaboradores agrícolas



Personal de ARS Yunén y CAC posan luego de la firma del acuerdo.

Como un avance sin precedentes en la garantía de los derechos de los colaboradores agrícolas en proceso de regularización del CAC, la empresa firmó un acuerdo con la administradora de riesgos de salud ARS Yunén, para proveer atención integral en salud al personal que no se encuentra cubierto por la Seguridad Social.

Con esta acción la empresa azucarera ofrece acceso a la atención médica al 100% de sus trabajadoras sin importar su condición migratoria. **P11**

PROYECTO SWEET:
Participamos en el Taller sobre Mesa de Diálogo Social para Representantes de Empresas. **P2**



Primera Premiación de Corte Manual Zafra 2023-2024. P12

FCB y MLB inauguran noveno Torneo RBI Barahona 2024

La Fundación Central Barahona (FCB), brazo social de nuestra empresa y la Major League Baseball (MLB), inauguraron el IX Torneo RBI Barahona, dedicado a Rafael Padilla (Picho) y con la participación especial del ex jugador de Grandes Ligas, Nelson Cruz.

Más de 260 niños participan este año en el torneo, que a la fecha ha realizado grandes aportes a la vida de los más de 2,200 niños a lo largo de estos nueve años de trabajo ininterrumpido. **P8**



APOSTANDO AL DESARROLLO DE LA REGIÓN SUR

FCB, INFOTEP y Junta Campesina Valle de Neyba gradúan más de 280 jóvenes de comunidades cañeras en carreras técnicas. P9



CAC patrocinó la V Copa de Judo Miguel Caro. P5

Contenido

Noticias	P3
Variedades	P6
Comunidad Educativa - Jesús en ti Confío.....	P7
Estudia y Juega - CAC contra el trabajo infantil... ..	P8
Fundación Central Barahona	P9
Familia CAC.....	P10



Día Internacional de La Seguridad y Salud en el Trabajo
28 de abril

NOSOTROS JUNTO A TI, PODEMOS HACER REALIDAD EL PRINCIPIO FUNDAMENTAL Y EL DERECHO A UN ENTORNO LABORAL SEGURO Y SALUDABLE.

UNAMOS ESFUERZOS PARA VELAR POR LA DETECCIÓN DE RIESGOS Y PARA PROMOVER EL USO CORRECTO DE LOS EQUIPOS DE PROTECCIÓN PERSONAL.

CUIDEMOS Y RESPETEMOS NUESTRAS VIDAS, NUESTRA FAMILIA NOS ESPERA EN CASA.

Haz tú parte ¡Protegete!

AZUCARERO DEL SUR

Contacto:
Tel. 809 524 4061 Ext. 3244
e-mail: info@cac.com.do

Edición
José Antonio García

Coordinación
Gisbel Paoly Paulino

Redacción
Gisbel Paoly Paulino y Annelly Núñez

Información
Febrero 01 - Mayo 31, 2024

Colaboradores
Gloricza Morales, Samaria López, Mercedes Andújar, Dioris Feliz, Tatiana Santana y Jessica Díaz.

Diseño y Diagramación
Marianny Oller

Fotografía
Gregory Méndez

Impresión
Editora de Corripio, S.A.S.

Frase Célebre

“Haz tu trabajo con seguridad por amor a tu familia, porque ellos te esperan en casa”.

- Anónimo -

Recibimos la visita de estudiantes de Georgetown University



Grupo de jóvenes de Georgetown University posa junto a los directivos del CAC.



Vista de los jóvenes mientras escuchan la charla sobre el modelo de negocios.

Un grupo de estudiantes de la Universidad de Georgetown tuvo la oportunidad de visitar nuestras oficinas Administrativas en el Consorcio Azucarero Central (CAC) y el área de campo de nuestra empresa, con el objetivo de conocer de primera mano el modelo de negocios que desarrolla el Ingenio.

La primera parte de la visita fue a las instalaciones administrativas, donde recibieron una charla sobre su interés de estudio, la cual fue impartida por José Antonio García, gerente Administrativo del CAC.

Les fue presentado el video institucional, así como el funcionamiento del Ingenio, destacando su importancia en la economía local. Los estudiantes tuvieron la oportunidad de comprender la complejidad de la producción de azúcar, pasando por la siembra y cosecha de la caña de azúcar hasta el procesamiento y envasado del producto final. Además, aprendieron sobre las tecnologías y prácticas utilizadas en el proceso para aumentar la eficiencia y la sostenibilidad.

Luego de finalizada la presentación, los estudiantes tuvieron un espacio de intercambio con el director general de la empresa, Paul Hamilton, quien respondió las

inquietudes de los jóvenes universitarios.

Después de la sesión informativa, el grupo fue guiado en un recorrido por el área de campo, donde los estudiantes pudieron ver el cultivo de caña de azúcar en acción.

El personal del área Agrícola junto a colaboradores de Seguridad Industrial, se encargaron de explicar las prácticas de cultivo sostenible que realizamos, así como de la importancia de la agricultura responsable en la producción de azúcar.

Los jóvenes estudiantes expresaron su agradecimiento por el recibimiento y el tiempo dedicado por ejecutivos y colaboradores, así como por el compromiso de la empresa para entregarles una experiencia memorable en su visita a esta.



Visita al área Agrícola.

Testimonio

Desde dentro...



Antonio Benítez Heredia
Supervisor de Riego Agrícola

“Tengo laborando para esta empresa 24 años y medio, desde enero del año 2000. Me siento muy agradecido, especialmente con los dueños de esta empresa por haber confiado en mi persona y darme la oportunidad de llevar el sustento a mi familia.

Hemos crecido juntos en estos 24 años de trabajo compartido, gracias por todo”.

PROYECTO SWEET: Participamos en el Taller sobre Mesa de Diálogo Social para Representantes de Empresas

Con la participación de miembros de la ONG CEDESO, el equipo de la empresa IMPACTT por el proyecto SWEETT (Strengthening Worker Engagement, Empowerment, and Trust) y representantes de nuestra empresa azucarera Consorcio Azucarero Central (CAC), fue llevado a cabo a finales de febrero el taller la “Mesa de Diálogo Social para Representantes de Empresas”.

El taller cuyo objetivo fue certificar a los participantes en el programa y el propósito de una Mesa para el Esfuerzo Integrador del Sector Azucarero (MEISA). De igual modo desarrolló temas relevantes al desenvolvimiento de la primera MEISA a efectuarse, explorando los elementos que harían que este mecanismo tenga éxito y sea sostenible en el tiempo. Los roles y responsabilidades de cada actor, los resultados esperados, cómo cada parte debe apoyar y lo que debe llevar cada una de ellas para enriquecer la MEISA.

Asimismo, se detallaron los comportamientos esperados tanto de los representantes del proyecto como de los representantes de la empresa, la objetividad con la que deben ser tratados los temas, pues todos los involucrados van a la MEISA con el mismo objetivo, que es “mejorar las condiciones de trabajo y de vida de los trabajadores de la industria azucarera y sus familias”,



Participantes de la capacitación realizada en el Hotel Costa Larimar.

desde la premisa que “los problemas de los trabajadores son problemas de la empresa y los problemas de la empresa son problemas de los trabajadores”.

De esta manera, comprendiendo la perspectiva del otro y las razones que lo motivan e intentando ver la imagen completa de las cosas, desde la comprensión que el objetivo final es el mismo, se logra facilitar la solución a los problemas.

Con este taller el CAC refuerza sus capacidades de trabajo para participar de este interesante proyecto.

Corrimos en contra de la violencia a la mujer y el maltrato infantil



Vista de los participantes en el punto de encuentro previo al inicio de la carrera.

El Consorcio Azucarero Central (CAC) tuvo una participación importante en la Gran carrera 5k Dile no a la violencia contra la mujer y dile no al maltrato infantil, que se realizó el pasado mes de marzo en esta ciudad de Barahona.

Este evento fue organizado por la Fundación Jobal, con el apoyo del Ministerio público, nuestra empresa y otras que se unieron para sensibilizar a la comunidad sobre



Parte de nuestro personal durante el recorrido de los 5k.

la importancia de combatir la violencia de género y promover relaciones familiares saludables.

Nuestra participación como empresa no solo se limitó a un patrocinio en metálico, sino que un grupo de nuestros colaboradores corrió para mostrar el compromiso con la causa de erradicar la violencia de género en todas sus formas.

Esta carrera también sirvió como un espacio para que nuestros colaboradores pudieran compartir, ejercitarse y elevar su voz en contra de todo tipo de violencia, uniéndose en un mensaje de amor, esperanza y paz.

Como empresa socialmente responsable nos sentimos honrados de formar parte de esta iniciativa, la cual puede ayudar a marcar la diferencia y crear un mundo más seguro y equitativo para todos.

Celebramos el Día del Periodista



José Antonio García, gerente Administrativo CAC, dio unas breves palabras de felicitación y exhortación a mantener la ética y el apego a la verdad en su ejercicio.



Parte de los amigos de la prensa que nos acompañaron en el almuerzo.

Los asistentes disfrutaron del karaoke, interpretando sus canciones favoritas y brindando a sus colegas un sano entretenimiento.

El Consorcio Azucarero Central (CAC) celebró con gran regocijo el Día del Periodista, reconociendo la valiosa labor de los profesionales de la comunicación en el país.

“En el Día del Periodista, es importante reconocer el papel vital que desempeñan los profesionales de los medios de comunicación en nuestra sociedad”, expresó García.

En un gesto de reconocimiento y aprecio, el CAC organizó un almuerzo especial en el restaurante Playazul, donde más de 50 destacados periodistas y comunicadores de la región se reunieron para disfrutar de un momento de camaradería.

El almuerzo en Playazul no solo proporcionó un momento de relajación y disfrute para los periodistas, sino que también permitió un espacio para el intercambio de ideas y experiencias entre colegas. En un ambiente distendido y amigable, los asistentes pudieron compartir anécdotas y reflexiones, así como mostrar sus dotes artísticos al cantar karaoke.

El evento fue una ocasión significativa para destacar el incansable compromiso con la verdad y la objetividad son fundamentales para una sociedad informada y democrática.

El Consorcio Azucarero Central reafirma su compromiso de seguir apoyando y reconociendo la labor de los periodistas, y valora profundamente la importante función que desempeñan en la sociedad dominicana y en nuestra región.

Durante el almuerzo, José Antonio García, gerente Administrativo del CAC, expresó palabras de agradecimiento y reconocimiento hacia los periodistas presentes, destacando su dedicación y contribución al campo del periodismo.

Exitoso Operativo de Limpieza de la Playa Casita Blanca y el Bulevar María Montez

Durante dos jornadas de trabajo fuimos parte activa del esfuerzo conjunto para revitalizar dos de los espacios públicos más emblemáticos de nuestra provincia Barahona: la Playa Casita Blanca y el Bulevar María Montez.

Esta iniciativa fue liderada por la Gobernación Provincial en colaboración con el Ayuntamiento Municipal, el Ministerio de Turismo, la Defensa Civil y el Ministerio de Obras Públicas junto a nuestra empresa azucarera, Consorcio Azucarero Central.

Más de 100 personas, entre empleados de las instituciones participantes y voluntarios comprometidos con el bienestar común, se sumaron a esta loable labor. Desde la limpieza de maleza hasta la recogida de desechos sólidos, cada esfuerzo contribuyó significativamente a la restauración de estos espacios, convirtiéndolos en lugares más seguros y agradables para los cientos de ciudadanos barahoneros y visitantes que los disfrutaron ampliamente durante el asueto de Semana Santa.

El éxito de esta jornada radicó en el espíritu de colaboración y unidad que prevaleció entre todas las partes involucradas.

Como empresa, nos unimos a esta labor a propósito de nuestra responsabilidad y compromiso para la preservación del medio ambiente, así como el fomento del turismo sostenible en la región, que se traduce en desarrollo económico de nuestra gente.



Un gran trabajo realizó el equipo de voluntarios que participaron en la jornada de limpieza.



El Consorcio Azucarero Central dijo presente en esta iniciativa de la Gobernación Provincial en colaboración con el Ayuntamiento Municipal y otras instituciones.

CAC patrocinó la V Copa de Judo Miguel



El Sr. José Antonio García junto a los ganadores de los tres primeros lugares de una de las categorías.



El Sr. José Antonio García recibió en nombre del CAC un reconocimiento por el apoyo constante a este deporte.

El Consorcio Azucarero Central (CAC), apoyó la realización de la V Copa de Judo “Miguel Caro”, celebrada en el Palacio de los Deportes de la Villa Olímpica en Villa Central, con la participación de delegaciones de 16 asociaciones y clubes del país.

El CAC, es la quinta vez que apoya la Copa de Judo Miguel Caro, esta vez en ocasión de la celebración del 44 Aniversario de la Asociación de Judo de Barahona quien organiza el evento, con el aval de la Federación Dominicana de Judo (Fedojudo).

La empresa manifestó sentirse orgullosa de los organizadores de este evento, quienes apuestan a la práctica deportiva de esta disciplina para el desarrollo de niños y jóvenes.

En el torneo, celebrado en el Palacio de los Deportes de la Villa Olímpica, los judocas barahoneros acumularon un total de 1,380 puntos, tras sumar 13 medallas de oro, siete de plata y 10 de bronce.

La Asociación de Judo de San Juan de la Maguana ocupó el segundo puesto al alzarse con cuatro metales dorados, dos de plata y cuatro de bronce, para un total de 424 tantos.

La copa de tercer lugar recayó sobre la delegación de Monte Plata, que obtuvo 422 unidades, producto de cuatro preseas de oro, dos de plata y un par de bronce.

El cuarto peldaño lo obtuvo San Pedro de Macorís, con 403 puntos (cuatro medallas de oro y tres de bronce), mientras que la provincia Duarte quedó quinta, con dos metales de primer lugar, cinco de segundo y uno de tercero, para sumar 251 puntos.

Con 205 tantos, Judo Naco finalizó en el sexto puesto, con dos medallas de oro y cinco de bronce, en tanto que Villa Francisca fue séptimo, con dos oros y una plata.

CAC patrocinamos el exitoso Carnaval Barahona 2024

El tradicional Carnaval Barahona en su edición 2024 concluyó con rotundo éxito gracias al apoyo de nuestra empresa, quienes patrocinamos este evento, siendo esta la fiesta cultural y folclórica más grande y completa de la provincia.

El Carnaval Barahona 2024 reunió a miles de barahoneros y visitantes, quienes apartan esta fecha para disfrutar de una fiesta popular que es parte de la idiosincrasia y ADN de esta provincia.

Como cada año, el Malecón de esta ciudad se vistió de colores donde desfilaron hermosas y coloridas comparsas, en un ambiente lleno de alegría, vistosidad, música y baile.

Desde el CAC apoyamos las actividades culturales y de sano esparcimiento que contribuyen a mantener las tradiciones y expresiones culturales de este pueblo.

¡Estamos para servirte!

Si tienes alguna petición, queja, reclamo, denuncia u otra solicitud, puedes comunicarte con nosotros a través de los siguientes canales:

- comunicaciones@cac.com.do
- 809-467-6065
- 809-524-4061/ 809-524-4023

¡Síguenos en nuestras redes sociales para conocer nuestras informaciones!

@consorcioazucarero central

La Economía Circular

Por Dioris Feliz

La economía circular es un sistema que permite la producción de materiales o productos a través del reciclaje y la reutilización de otros ya existentes para satisfacer las necesidades de consumo de una población.

Origen:

Si bien es cierto que el origen de este modelo económico se cita desde 1989, vemos que otras civilizaciones ya lo utilizaban no de una manera consciente de preservar el medio ambiente, sino más bien por la necesidad de sobrevivir en su época.

Por ejemplo, en el Paleolítico las hachas de mano eran fundidas para fabricar otros instrumentos pequeños y en el neolítico se fundían piezas rotas de arcilla para elaborar piezas nuevas, sin dejar de mencionar la edad de bronce, también caracterizada por la elaboración de otros productos a partir de este metal.

Los 3 principios de la economía circular son:

1. Diseñar nuevos productos para eliminar la contaminación y los residuos.
2. Dar valor agregado a materiales y productos hasta término de su ciclo (real obsolescencia).
3. Preservar la naturaleza regenerando sistemas vivos.
4. Expansión de la Economía circular:

Varias compañías alrededor del mundo ya están utilizando la economía circular en sus procesos productivos, logrando así la reducción del uso de energía eléctrica, mejor aprovechamiento del agua y la reducción de materiales de plástico y polietileno por otros biodegradables y produciendo combustibles sintéticos, fertilizantes orgánicos y energía renovable y sostenible.

Apostemos a movernos de una economía lineal cuya base es consumir y tirar, a una economía que viene a favorecer a la humanidad en todos los aspectos posibles, ya que además de reducir el uso de recursos, extender la vida útil de los materiales y productos, basarse en un sistema ecológico biodegradable y no agresivo a la humanidad, se constituye en una fuente importante de empleos en todo el mundo.

Acciones con las que contribuimos a una economía circular

- Comprar productos de mejor calidad que nos permitan utilizarlos por mucho tiempo.
- Comprar artículos de segunda mano.
- Uso consciente de energía y recursos naturales.
- Eliminar uso de bolsas plásticas en nuestras compras.

Al unírnos con nuestras acciones las posibilidades de éxito en esta economía creciente incrementa exponencialmente.

Deliciosa Receta Roles de canela (8 piezas)

Por Jessica Díaz - @thecookbookbyjess

Es una receta un poco laboriosa, pero vale totalmente la pena, son esponjosos, dulces y deliciosos.

Ingredientes

Masa

- 400 gramos de harina cernida
- 200 mililitros (ml) de leche
- 10 gramos de levadura seca
- 50 gramos de azúcar **Caña Linda**
- 1 huevo más 2 yemas
- 50 gramos de mantequilla derretida
- 1 cucharadita de sal

Relleno

- 50 gramos de mantequilla
- 75 gramos de azúcar **Caña Linda**
- 2 cucharaditas de canela (5g)

Glaseado

- 90 gramos de queso crema
- 50 gramos de mantequilla
- 1/3 taza de azúcar glass
- 1 cucharadita de esencia vainilla
- 2 cucharadas de leche

Procedimiento

1. En una olla pequeña colocar dos cucharadas de la harina cernida y la mitad de la leche (100ml), poner a fuego medio mezclando hasta que se espese (2 a 3 min).
2. Retirar del fuego y agregar el resto de la leche, mezclar bien y pasar a el bowl para batir.
3. Debemos esperar a que la mezcla esté tibia, y en ese momento agregar la levadura, el azúcar **Caña Linda** y batir, después agregar los huevos y mezclar bien, añadir la mantequilla y la sal y seguir mezclando, agregar poco a poco la harina.
4. En este momento, si estas usando batidora puedes cambiar el accesorio de batir por el de gancho, y batir por aproximadamente 15 min. Si no, puedes trabajarlo sobre la mesa, espolvoreando un poco de harina sobre ella para que no se pegue y amasar por 15 a 20 min, usa una espátula metálica para ayudar a despegar la mezcla de la mesa. La masa es muy pegajosa, hay que trabajarla hasta que se desprege de las manos y que al formar un bollo y la toques con un poco de presión del dedo y está regrese a su lugar.
5. Formar un bollo con la masa y colocar en un recipiente grande y enmantecado, tapar con film y dejar fermentar en un lugar tibio por una hora o hasta que doble su tamaño, puedes usar la masa en ese momento o puedes dejarla reposar en el refrigerador de 12 a 24 horas (esto hace que sea más fácil trabajarla).
6. Para preparar el relleno, a cremar la mantequilla hasta que este suave, agregar el azúcar **Caña Linda** y la canela y mezclar.
7. Espolvorear un poco de harina sobre la mesa y colocar la masa, formar un rectángulo aplanando con el rodillo, voltéalo para que no se pegue y espolvoreando con harina, cuando la forma esta lista,



unta la mezcla de mantequilla sobre ella, asegúrate que esté toda cubierta de forma uniforme, solo deja un espacio de 1cm en cada en la parte superior e inferior del rectángulo.

8. Cortar tiras de 4cm a lo ancho, una vez cortadas todas, enrollar con cuidado y al terminar coloca un poco de agua para pegar el final de la masa. Hacer lo mismo con todas las tiras.
9. Colocar los rollitos sobre el refractario para hornear mantecado, colócalos ordenados y separados pues todavía crecerán significativamente. Tapar con un papel film y dejar fermentar por una hora más.
10. Hornear en el horno precalentado a 180 C por 20 min.
11. Mientras tanto preparar el glaseado, todos los ingredientes deben estar a temperatura ambiente, en un bowl colocar el queso crema y mezclar hasta que este suave, después agregar la mantequilla y la vainilla y mezclar bien, integrar el azúcar glass y por último la leche, mezclar bien.
12. Sacar los roles cuando estén doraditos, y báñalos con el glaseado cuando aún estén calientes, y servir inmediatamente.

¡Que lo disfrutes!

Tres meses de intensidad en nuestra Comunidad Educativa JETC

La Comunidad Educativa Jesús en ti Confío (JETC) durante los meses desde febrero hasta abril de este 2024, estuvo realizando distintas actividades con sus estudiantes y con su personal, es por esto que te traemos un breve resumen de lo acontecido:

Celebraciones por el Mes de la Patria

Cerramos el mes de febrero, a como bien es conocido el Mes de la Patria con el nivel de Primaria y Secundaria demostrando sus talentos en actividades conmemorativas llenas de dominicanidad.

El nivel de Primaria realizó una mañana de presentaciones alusivas a la patria, con danza, bailes, vestuarios, dramas, acróstico y mucho más, desarrolladas en el patio central del centro educativo.

Los estudiantes de Secundaria también celebraron la Independencia con una explosión artística y cerrando con el reconocimiento estudiantil JETC. El acto fue realizado en el Salón Multiusos del CAC.



Día Internacional de la Mujer

En la Comunidad Educativa JETC honramos el esfuerzo de las mujeres en el ámbito laboral, y en la conmemoración del Día Internacional de la Mujer el nivel de Primaria realizó un acto participativo donde todos expresaron la importancia de la mujer en la sociedad, asimismo, las estudiantes participaron caracterizando a mujeres dominicanas que han marcado un antes y un después en la historia dominicana.

Acto del Día de la Mujer



Continua el desarrollo de los estudiantes de Inicial y Montessori

Los más pequeños de la Comunidad Educativa no se quedaron atrás, y también realizaron actividades lúdicas en distintas oportunidades, destinadas a fortalecer su conocimiento y desarrollo.

El nivel inicial estuvo cargado de actividades divertidas como "La semana de la fruta" en Montessori; la conmemoración del Día del Síndrome de Down para concientizar; celebraron la Independencia Nacional; además, se divertieron con un día de pijama, otro de peinados locos y un día de piscina, dando con este último la bienvenida a la Semana Santa.



Estudiantes JETC participaron en olimpiadas y competencias

Nuestros estudiantes participaron en las olimpiadas distritales de Ciencias, Español, Sociales y Matemáticas dónde varios de ellos calificaron a la etapa regional de las mismas. Destacando llamativamente al evento Modelo de Naciones Unidas, donde una totalidad del 100% de nuestros estudiantes participantes fueron galardonados con los primeros lugares en el evento, pasando así a la etapa regional.



Alumno de nuestra Comunidad participa en evento tecnológico

El estudiante Ányelo Osorio Feliz de 5to de Secundaria participó como único representante de la Regional Educativa de Barahona en el Bootcamp del Programa Desenlace, el mismo que esta auspiciado por la Oficina Gubernamental de Tecnologías de la Información y Comunicación.

Anyelo estuvo asistiendo al primero de 6 encuentros a nivel nacional que proyecta prepararlo para el Hackathon de Innovación con el tópico "Desarrollo Sostenible de Iniciativas Tecnológicas para Ciudades Inteligentes" donde competirá con un selecto grupo de estudiantes de todo el país, entre ellos, del Instituto Tecnológico de las Américas (ITLA).



FCB y MLB inauguran noveno Torneo RBI Barahona 2024

Destacamos la labor que nuestro Consorcio Azucarero Central (CAC) realiza junto a su Fundación para promover la educación, el deporte y la recreación de los adultos del mañana, reafirmando como empresa nuestra postura "Contra el Trabajo Infantil".

La Fundación Central Barahona (FCB), brazo social del Consorcio Azucarero Central (CAC) y la Major League Baseball (MLB), inauguraron en los primeros días del mes de marzo el IX Torneo RBI en el estadio Nadim J. Hazoury, dedicado a Rafael Padilla (Picho) y con la participación especial del ex jugador de Grandes Ligas, Nelson Cruz.

La actividad contó con la participación de más de 260 niños, adolescentes y jóvenes entre los 10 a 18 años, de la provincia Barahona y comunidades aledañas, quienes competirán en las disciplinas de béisbol y sóftbol femenino.

Para dar inicio, los jugadores de todos los equipos hicieron el tradicional desfile acompañados por la Orquesta de la 5ta. Brigada del Ejército Nacional, a seguidas, se escucharon las notas del Himno Nacional entonado en ópera por la joven Amaya Sánchez. Asimismo, el padre Marco Pérez ofreció las palabras de bendición para este evento.

Sobre RBI

Es una iniciativa de Responsabilidad Social de Mayor League Baseball (MLB) diseñado para proporcionar a los jóvenes de las comunidades vulnerables la oportunidad de jugar béisbol y softball, fomentar el éxito académico y enseñar el valor del trabajo en equipo y otras lecciones de vida.



Amaya Sánchez entona el Himno Nacional. De pie en la mesa principal, de izquierda a derecha, padre Marco Pérez, Rafael Padilla, José Antonio García, Nelson Cruz, Jeffrey Reyes, Henry González y Mercedes Andújar.

La bienvenida fue ofrecida por Jeffrey Reyes, coordinador Nacional de RBI Dominicana, quien también motivó a los jóvenes a luchar por sus sueños, tal como él lo hizo.

Las palabras centrales del evento fueron pronunciadas por José Antonio García, director Ejecutivo de la FCB, quien subrayó los grandes aportes del Programa RBI Barahona para la vida de los más de 2,200 niños que han participado a lo largo de estos nueve años de trabajo ininterrumpido.

García mencionó la historia de 3 jóvenes ex jugadores de RBI Barahona y que hoy están alcanzando sus sueños, David Cuevas y Jeffrey Reyes, quienes fueron contratados de manera oficial por la MLB para ser coach de Operaciones Especiales y coordinador nacional de RBI, respectivamente. Así también, destacó el caso de Anyela Gómez, una joven que hoy cursa su carrera universitaria en los Estados Unidos, al conseguir una beca completa de escolaridad, a través de este Programa.

De su lado, Henry González, director de Operaciones Internacionales de la MLB, instó a los participantes a que aprovechen este programa para que a través del programa puedan crecer y avanzar dentro y fuera del terreno de juego.

Durante el acto de inauguración fueron homenajeados Rafael Padilla, quien recibió una placa de reconocimiento de las manos de García y González, así como Nelson Cruz, a quien le fue entregado un reconocimiento especial por su destacada labor en las grandes Ligas, inspirando con su vida a miles de niños y fanáticos en nuestro país y alrededor del mundo.

Luego de concluido el acto inaugural, los niños que asistieron como parte del programa, así como los asistentes como espectadores, disfrutaron de show de payasos, inflables, Play Ball, entre otras actividades de recreación.



Entrega de reconocimiento al ex jugador de Grandes Ligas, Nelson Cruz.



Desfile de los equipos en la apertura del acto inaugural.

FCB, INFOTEP y Junta Campesina Valle de Neyba gradúan más de 280 jóvenes de comunidades cañeras en carreras técnicas



Vista de los graduandos durante la ceremonia.



Mesa principal, presidida por José Antonio García, director ejecutivo de la FCB y Elvis Céspedes, subregional Sur y encargado Oficina Satélite del INFOTEP en Barahona.



Ornes Cuevas recibe su certificado de culminación de estudios.

La Fundación Central Barahona (FCB), brazo social del Consorcio Azucarero Central (CAC), el Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP) y la Junta Campesina Valle de Neyba, graduaron la primera semana de abril más de 280 jóvenes de las comunidades cañeras, que cursaron diferentes carreras técnicas bajo el programa "Capacitaciones Integrales para el Desarrollo Comunitario".

El acto de graduación fue realizado en la comunidad de Batey 6 y presidido por José Antonio García, director ejecutivo de la Fundación Central Barahona (FCB); Elvis Céspedes, subdirector regional Sur y encargado Oficina Satélite del INFOTEP en Barahona, así como Gregorio Montero, presidente de la Junta Campesina Valle de Neyba.

Asimismo, los acompañaron el alcalde de Santa Bárbara, Simón Montero; Luis Fernando Gómez, representante de la senadora Melania Salvador y el pastor Julio Carrasco, quien hizo la oración solicitando la bendición de Dios. Esteban Mariñez, coordinador de Relaciones comunitarias de la FCB, ofreció las palabras de bienvenida a los asistentes.

Las palabras centrales del evento estuvieron a cargo de José Antonio García, director ejecutivo de la FCB, quien dijo que: "El programa de capacitaciones del que hoy estamos viendo los primeros graduandos, se resume en la frase "Educación técnica para la transformación de nuestra gente en la región Sur", porque refleja la visión compartida entre nuestra Fundación, el INFOTEP y la Junta Campesina Valle de Neyba, creyendo en el poder transformador de la educación

técnica para mejorar las vidas de las personas y fortalecer nuestras comunidades".

De su lado, Elvis Céspedes, subdirector regional Sur y encargado Oficina Satélite del INFOTEP en Barahona, destacó que los graduandos pertenecen a las comunidades, Batey 6, 7, 8, Bombita, Mena, El Palmar, Cabral, entre otras y culminaron estudios en: Mecánica Básica, Conducción de Automóvil, Soldadura, Belleza, Informática, Inglés, así como Mecánica I, II, III y IV.

Céspedes enfatizó que con estas capacitaciones los jóvenes podrán optar por puestos de trabajo que les ofrezcan un salario digno para el desarrollo propio y de sus familias.

Gregorio Montero, presidente de la Junta Campesina Valle de Neyba, expresó su satisfacción por ver cumplido uno de los sueños de la organización que preside, jóvenes capacitándose para el futuro, gracias al apoyo de la FCB y con el aval de una institución tan prestigiosa como el INFOTEP.

El graduando Ornes Cuevas pronunció las palabras de agradecimiento, quien explicó que optó por la capacitación para obtener un título que valide los conocimientos que ha ido adquiriendo con los años en la rama de la mecánica, y nuevos conocimientos en otras ramas técnicas. También agradeció el empuje de todas las instituciones involucradas.

Este programa continuará formando a jóvenes y adultos en diferentes ramas técnicas, con capacitaciones integrales que iniciarán en abril del año en curso, donde participarán más de 600 nuevos estudiantes.

Realizamos Venta de Azúcar a colaboradores CAC



El centro de distribución del Azúcar en el área Agrícola fue el Complejo Habitacional.

Como cada año, el Consorcio Azucarero Central (CAC) a través de su Convenio Colectivo de Condiciones de Trabajo acuerda vender azúcar empacada en esta ocasión de 50 libras a sus trabajadores según la producción lo permita y este año ha sido de gran acogida, realizando la venta de aproximadamente 3,500 sacos de nuestra azúcar Caña Linda.

La adquisición de la azúcar forma parte de un Programa de Ventas del CAC y el precio a pagar para adquirir el producto es el estipulado por Inazúcar al momento de ofertarla. La venta además se gestiona por el Departamento de Gestión de Talento a través de los sindicatos de trabajadores con los que cuenta la empresa.

Esta acción conlleva una gran logística interna, donde se apoya del Departamento de Ventas y Despachos, todas las gerencias de áreas y la Unidad de Nómina y Control, pues el cobro de la azúcar se acuerda con el trabajador para mayor facilidad a ser descontado por nómina.

El CAC se siente feliz de poder apoyar el que llegue nuestra Caña Linda a las despensas de sus colaboradores al mejor precio, pues es el fruto de su arduo trabajo.

Celebramos 180 aniversario de nuestra Independencia Nacional



Colaboradores orgullosos de ser dominicanos.

Los colaboradores del área Administrativa del Consorcio Azucarero Central (CCA), participaron en un acto para celebrar el 180 aniversario de la Independencia de la República Dominicana el pasado 26 de febrero.

La actividad fue realizada en la explanada frontal del edificio Administrativo, donde participaron decenas de empleados de la empresa azucarera, quienes vistieron los colores de la bandera azul, rojo y blanco.

El izamiento de la Bandera Nacional fue realizado a su vez que las gloriosas notas del Himno Nacional sonaban y eran cantadas por los colaboradores con la frente altiva y viva emoción.

El CAC está orgulloso de nuestra República Dominicana un pueblo soberano, libre e independiente.

Amor y Amistad en el CAC



El personal administrativo vistió con colores alusivos al Día de San Valentín.



Con alegría los colaboradores recibieron los dulces y chocolates en el área Industrial a primera hora de la mañana.



Somos una empresa dulce como nuestra Caña Linda, somos CAC.

El pasado 14 de febrero el Consorcio Azucarero Central (CAC) celebró con mucho afecto el tan esperado Día de San Valentín, fecha que se destaca por alegrar el día con detalles por el amor y la amistad entre las personas.

En esta ocasión se obsequiaron

bolsas con dulces a todo el personal presente en las distintas áreas de nuestra dulce empresa azucarera. La distribución fue realizada en durante la mañana. De igual modo, se entregaron paletas de helados para refrescar la tarde de los colaboradores.

En la mañana también sorprendimos a los alumnos del centro educativo Jesús en ti Confío (perteneciente a nuestra Fundación) con paletas de helado, las cuales recibieron con mucha alegría agradeciendo al CAC por el gesto.

CAC firma acuerdo con ARS Yunén para colaboradores agrícolas

Garantizar los derechos de salud y bienestar de todos nuestros colaboradores es una prioridad.



José Antonio García, gerente Administrativo del CAC y Yury Chez, director general de la ARS Yunén durante la firma del acuerdo.



Con un estrechamiento de manos cierran el acuerdo que beneficiará al personal de Corte Manual.



Al centro colaborador recibe su carnet de salud durante operativo de afiliación.

Como un hito que marca un avance sin precedentes en la garantía de los derechos de sus colaboradores agrícolas en proceso de regularización, el Consorcio Azucarero Central (CAC) firmó un acuerdo con la administradora de riesgos de salud ARS Yunén, para proveer atención integral en salud al personal que no se encuentra cubierto por la Seguridad Social.

El documento se firmó en un acto realizado en la Oficina Principal del CAC en Barahona, por el gerente Administrativo José Antonio García en representación de la empresa azucarera y el Sr. Yury Chez, director general de la ARS Yunén, quien representó a la aseguradora.

El nuevo seguro médico contratado por el CAC para los trabajadores agrícolas cubrirá todo lo estipulado en el Plan Básico de Salud, para quienes no tienen acceso a este servicio del gobierno.

ARS Yunén abrió oficinas en Barahona, lo que permitirá una mejor gestión de la atención al cliente de los colaboradores afiliados,

asignando visitas de seguimiento recurrentes en la empresa.

Al acto de firma del convenio además de los firmantes, también asistieron por parte del CAC los señores Belkis Cotes, superintendente de Nómina y Control; Tatiana Santana, coordinadora de Proyectos de Talentos; por parte de la ARS Yunén asistieron Eddy Shariff Gutiérrez, director de Operaciones; e Isabel González del Departamento Comercial.

Durante el mes de abril la empresa inició el operativo de afiliación de todo el personal llevando asistido a más de 1,000 colaboradores. Lo cual incluye proceso de carnetización y charlas sobre la variedad de servicios que se ha contratado en este plan que es de cobertura prepaga.

Con esta iniciativa, el Consorcio Azucarero Central confirma su profundo compromiso en brindar salud integral a todos y cada uno de sus colaboradores, asegurándose de brindar las mejores condiciones y ambiente de trabajo.

Colaboradoras celebran juntas el Día de la Mujer

En un importante encuentro por su significado, las féminas del Consorcio Azucarero Central (CAC), celebraron el pasado 8 de marzo el "Día Internacional de la Mujer" actividad llevada a cabo por el Departamento de Gestión de Talento para cerca de 100 mujeres que forman parte de su personal.

Para la apertura de la actividad la superintendente de ómina y Control, señora Belkis Cotes, realizó una oración de bendición y extendió unas palabras de bienvenida por parte de la empresa.

El evento fue realizado en el Hotel Playazul consistió en una charla por parte de la señora Mavelin Ramírez profesional de INFOTEP, quien expuso sobre "IKIGAI" un concepto japonés que significa "una razón para ser", en su ponencia centró el mensaje a las mujeres trabajadoras a encontrar un equilibrio entre lo que amas, en lo que eres buena, lo que el mundo necesita y en lo que se le puede pagar.

Terminada la charla las participantes disfrutaron de un delicioso desayuno dominicano tipo buffet y paletas de helado para refrescarse, además se le entregó a cada dama una caja de obsequio con amenidades para su cuidado personal y belleza.



Parte de nuestra fuerza laboral femenina durante la actividad.

La actividad estuvo ambientada por el reconocido comediante de esta ciudad de Barahona "Buche" (Nelson Guzmán) quien realizó su espectáculo de animación y karaoke para entretener a las mujeres CAC.

Gracias a nuestra fuerza laboral femenina por su entrega con pasión a sus labores.

Personal de Corte Manual disfrutan de la Primera Premiación



Colaboradores de Corte Manual posan con sus premios en metálico.

Reconocemos y agradecemos a nuestros colaboradores de Corte Manual (Picadores) del área Agrícola, quienes son un gran impulso en el período de cosecha del Consorcio Azucarero Central (CAC). A principios del mes de abril se les realizó la primera premiación de esta zafra, actividad en la cual se promueve la sociabilización, recreación en equipo y les da motivos para realizar su importante labor día a día.

Como en cada oportunidad, el Departamento de Gestión de Talento organiza este encuentro que es bien esperado por los colaboradores, ya que en el mismo además de reconocer a quienes han tenido el mejor desempeño, asistencia, calidad en su trabajo y otros renglones, también se realiza un ameno show con bailes, dramas, concursos, rifas, que les hace concluir con gran felicidad.

La actividad realizada en el Complejo Habitacional CAC en Batey 5, contó con la asistencia de cerca de 500 picadores, quienes al finalizar disfrutaron una cena especial. Este evento es un gesto de agradecimiento por su gran aporte como Familia CAC.



La premiación que se realiza al personal va acompañada de actuación, bailes y concursos.



Vista de los asistentes quienes disfrutaron al máximo, sobre todo al final donde se aglomeran para ver de cerca las presentaciones.

Madres CAC disfrutaron de amena celebración



Madre CAC interpreta canción en el concurso de canto.

Una hermosa actividad que no puede faltar cada año en el Consorcio Azucarero Central (CAC) es la del Día de las Madres, en la cual este año se contó con la presencia de 130 madres virtuosas, que tuvieron el privilegio de compartir en el Salón Multiusos de las oficinas Administrativas el pasado 24 de mayo.

En una tarde divertida las madres se deleitaron en un increíble almuerzo preparado con gran

entusiasmo, donde cada una recibió un hermoso obsequio, además muchas fueron agradecidas con los premios de pequeños electrodomésticos y bonos de compra realizados por rifa.

Entre risas, concursos de baile y canto las féminas pasaron una tarde amena y divertida, con la participación de Willy Gómez interpretando estupendas canciones.



Las colaboradoras agradecieron los regalos y atenciones recibidas.



Vista de la gran asistencia en el Salón Multiusos.

INFORMACIÓN ÚTIL

Consorcio Azucarero Central
Departamento de Seguridad y Salud
809-524-4061 Ext. 3335 y 3334

EMERGENCIA
NACIONAL marque:

911